



# LA TRIBUNITA

Diario noticioso de la tarde

Suscripción mensual..... 89 centésimos.  
Números sueltos..... 4. Idem.

NOTICIAS Y AVIOS hasta las 2 de la tarde.

REDACCION Y OFICINA,

Calle del 25 de Mayo número 67.

## LA TRIBUNITA

MONTEVIDEU, SETIEMBRE 28 DE 1860

EL CRUCERO  
"SUMTER" Y DEL "ALABAMA"  
(ESCENAS DE LA VIDA DEL CORSO.)

—Continuacion—

El "Sumter" no se hallaba á mas de seis millas de la barra; cuando la "Brooklyn," apreciándose de los movimientos del buque que por tanto tiempo había tenido bloqueado, abandonó la presa que perseguía, y que era de menor importancia que el "Sumter," cambió de rumbo y se lanzó á todo vapor hacia la barra, con la esperanza de cerrar el paso antes que el "Sumter" pudiese evadirse. El estrecho espacio que quedaba abierto, y del cual cada buque parecía hallarse á una distancia media de seis millas, fué entonces el blanco de una marcha desenfrenada. El "Sumter" tenía la ventaja de la corriente, pero la "Brooklyn" era muy superior á su enemigo en cuanto á rapidez, llevando ademas cañones de mayor calibre y mas largo alcance.

Por fin, el "Sumter" llegó al paso y franqueó bizarramente; y dirigiendo el timón á estribor, dió vuelta por las fangosas riberas, haciendo rumbo hacia el Este. Mientras ejecutaba esta maniobra, la "Brooklyn" se detuvo un momento y le disparó un tiro con su colisa; pero la bala no alcanzó. Entonces principió una verdadera carrera. La caza duraba ya bastante, cuando sobrevino una ráfaga de viento y de lluvia, que hizo que el primer buque perdiese de vista al que le perseguía. Sin embargo, en breve la atmósfera se despejó, y desde la proa del "Sumter" se pudo reconocer perfectamente á la "Brooklyn" que se acercaba rápidamente hacia su pequeña presa. Entre tanto, el "Sumter" se había puesto dos puntos mas alto; por medio de esta maniobra el viento le tomó tambien de proa, lo que hizo imposible al "Brooklyn" seguir por mas tiempo á vela. Entonces el "Sumter" á su turno tomó la delantera á su gigantesco enemigo; pero como

marchaba ahora en plena mar, sus calderas comenzaron á absorber agua en el cilindro, junto con el vapor, de tal modo, que causó inquietud.

En consecuencia, fué necesario disminuir la marcha por un instante, y la "Brooklyn" recobró el terreno perdido. Poco después, la espuma desminuyó en las calderas del "Sumter," y el pequeño buque fué lanzado de nuevo á todo vapor. Se dió toda la fuerza posible á la máquina; el hélice hacia setenta y cinco revoluciones por minuto, al paso que la "Brooklyn," que venía tranquila en pos de él, escasamente llevaba la mitad de la rapidez de su enemigo.

Al fin abandonó la caza; y á las cuatro de la tarde, es decir, á las cuatro horas justas despues de haber pasado la barra, la tripulación del "Sumter" dió tres hurrahs de alegría al ver que su enemigo, desconcertado, volvía la proa y renunciaba á perseguirlo, regresando solemnemente á su primera posición en la boca del río.

El "Sumter" había comenzado pues valientemente su carrera. El 1º de julio apareció radioso y bello; hacia una ligera brisa del sur-oeste, y el pequeño buque corría sobre las aguas con una celeridad media de ocho nudos por hora. Durante el día, ninguna vela apareció en el horizonte. La noche vino con toda la calma esplendorosa de los mares tropicales, y el silencio no fué turbado siquiera por las monótonas palpitaciones del hélice. El "Sumter" se dirigía entonces al sur-oeste, en el fondo del golfo de Méjico. Al dia siguiente arribó felizmente al cabo de San Antonio, el que dobló á vela y vapor; al fin, despues de haber triunfado de los vientos alisios, el capitán hizo detener la máquina y colocó su buque en crucero mas allá del cabo, hacia el oeste.

La tarde del 3 de julio trajo al "Sumter" su primera presa. Hacia las tres, se señaló una vela, que bordeaba bajo el viento cerca de la costa. El rumbo que ella seguía debía luego ponerla al costado del buque confederado. Para alejar toda sospecha, el "Sumter" hizo como que no reparaba en esta vela, hasta tanto que ella no estuvo á cosa de una milla de su fondo. Entonces el buque confederado

desplegó la bandera inglesa y el estrangulo contestó, enarbollando las estrellas y rayas de los Estados Unidos. El pabellón de San Jorge fué entonces arriado del mástil del "Sumter" para ser reemplazado por las estrellas y las rayas que formaban entonces la bandera de los Estados Confederados. Un cañonazo fué disparado contra los flancos del atónito buque yanki, que arribó inmediatamente su pabellón. El "Sumter" envió acto continuo una embarcación á bordo para tomar posesión de esta primera presa.

Al abordarla, los confederados reconocieron que esta nave era el "Golden Rocket," del Estado de Maine; era un bello buque de 690 toneladas, construido hacia tres años y de valor de 30 ó 40 mil pesos. Había sido construido en la isla de Cuba, en Cienfuegos, y no tenía armamento á bordo. El capitán Semmes, no queriendo al comenzar su crucero renunciar á la captura de una tripulación, resolvió destruirlo. Despues de haber trasladado al capitán y á todos los marineros á bordo del "Sumter," hizo pegar fuego á la presa y la abandonó á su suerte.

El dia siguiente vió caer en poder del "Sumter" dos nuevas presas, los bergantines "Cuba" y "Machias," ambos del Estado de Maine. Una vez capturados, fueron remolcados hacia Cienfuegos. Sin embargo, al dia siguiente, el "Cuba" cortó su remolque y tomó á lo largo; pero fué represado y se envió á su bordo algunos de los tripulantes del "Sumter," los que fueron encargados de conducirlo á Cienfuegos, donde el capitán Semmes quería fondear.

En la tarde del dia en que llegó delante de aquel puerto, debió reconocer que era demasiado tarde para tentar la entrada; ademas, dos buques fueron luego señalados á lo largo, y el "Sumter" se puso á perseguirlos, despues de haber destacado al "Machias," al cual se dió la orden de ponerse en facha. Al llegar el vapor confederado á la vista de las dos naves, las nueve y media poco más ó menos, se reconoció que tenía delante á los bergantines de los Estados Unidos "Ben Dunning" y "Albert Adams"; inmediatamente se apoderó de ellos y les dió la orden de hacer rumbo hacia Cienfuegos, bajo la dirección de una tripulación de presa.

es frío y triste; en mi casa estarás mucho mejor: quiero llevarte conmigo.

—Apenas puedo andar, tú lo ves.

—Iré por un carruaje.

—Es demasiado tarde para ir esta noche.

—García nos está aguardando.

Juan se resistió un rato, pero en vano, pues al fin dejó que le llevara, rehusando hasta en la calle misma, en donde buscó en vano un carruaje su compañero.

—Vamos un poco mas adelante, y puedo que lo encontraremos; pero era ya muy á deshora, y los cocheros habían dejado sus puestos.

—No nos detengamos; puede que encontraremos algún carruaje de retorno, y lo detendremos. Apóyate y no temas.

Garriga fué arrastrado de esta manera hasta la calle de Baños, en que vivía Antonio. Apenas podía sostenerse tenia el caballo erizado y su respiración era trabajosa.

Sin embargo, abrió el ebanista la puerta, y hizo entrar á su compañero; pero apenas habían dado algunos pasos, oyeron un grito espantoso. Juan tuvo que apoyarse para no caer....

—¿Qué es esto? preguntó el ebanista asustado....

El mismo alarido se dejó oír segunda vez.

—Dios mio! se asesina á alguno en mi casa.

Los buques se mantuvieron á la capa toda la noche, fuera del puerto, preparándose á entrar á él al amanecer el dia. El tiempo estaba claro y sereno; el débil crepúsculo de los trópicos desapareció rápidamente para dar paso al dia; entonces la vigilante tripulación del "Sumter" presenció un agradable espectáculo. Tres buques eran conducidos hacia alta mar por un vapor, y se veía flotar alegremente en sus mástiles las estrellas y las rayas del Norte. El "Sumter" se abrigó tras de la costa, esperando prudente y pacientemente que el vapor abandonase el convoy y dejase á los tres buques que siguiesen su marcha, hasta que hubiese entre ellos y la ribera neutral la legua marina requerida por la ley, pues sin ella las leyes marítimas se opondrían á la captura. Repentinamente, el puente del vapor confederado se cubre de marineros armados, su chumbea vomita una humareda negra, sus velas se hinchan, y héle ahí dando caña de nuevo. La persecución no fué larga, y muy pronto las dos barcas, "West Wind" y "Louisa Kilham," así como el bergantín "Naiade," fueron entregados al cuidado de una tripulación de presa, la que los hizo retroceder y los dirigió hacia el puerto que acababan de dejar, lisonjeándose con la esperanza de un feliz viaje.

Entonces, precedido de su pequeña escuadra de presas, compuesta en su totalidad de seis buques, el "Sumter" se presentó arrogante en el puerto de Cienfuegos.

Al pasar por delante del puesto que guarda la entrada del puerto, se le mandó hacer alto, y al mismo instante, se le dispararon dos ó tres tiros de fusil, sin duda para apoyar la orden de arriar la bandera y echar el ancla. El "Sumter" obedeció á este requerimiento y dejó de su bordo una embarcación, bajo las órdenes del teniente Evans, el que estaba encargado de buscar al comandante y pedirle una explicación acerca de esta recepción poco hospitalaria. Se le contestó que la bandera de la nueva confederación no había sido recocida, y que tal había sido el motivo de haber mandado al "Sumter" que se detuviese, puesto que ningún buque ya sea de guerra,

Precipitóse Antonio á la escalera; pero dos hombres que salían corriendo tropezaron con él con tanta violencia, que lo derrizaron.

—¡Aquí aquí.. Juan! ¡Al ladron!.. Al asesino!....

Juan, enteramente desvanecido, se encaminaba á tientas hacia la escalera, y llegó cuando Antonio ya estaba otra vez en pie.

Uno gemidos lastimosos vinieron entonces á herir sus oídos; corrió Antonio á su cuarto, encendió una lámpara y subió al piso superior, de donde partían los lamentos. Encuentró á García bañado en su sangre, y tendido al pie del área en donde estaban depositados los seis mil duros del pobre Coromina.

—¡Inicuos! ..!Lo han asesinado!..... ¡Auxilio!.....¡Corre por auxilio!.....

Pero Garriga no estaba ya allí..... A la vista del cadáver, huyó lanzando un grito horroroso. Al salir á la calle se encontró cara á cara con Pedro, quien, agarrándole el brazo, lo dijo:

—Desgraciado! tú nos has vendido. ¡Por qué has vendido tan pronto acompañando á Antonio?

—Déjame! respondió desatinado Juan.. tus manos están aun manchadas con sangre. Así que le dejó Pedro, desapareció por el callejón del Ave María.

## FOLLETOIN 10

### DON JUAN

ellos uno me aconsejaba que transigiese, otros que pleitease. Por fin se acordó, tengo en mi poder los seis mil duros, que he recibido con una satisfacción que si hubieran sido míos. Es la felicidad de toda una familia la que tengo entre mis manos, y si los ludrones quisieran quitármela, antes me matarian que permitir que tocaran un raya.

Juan sintió un temblor que le siguió todos los miembros.

—Pero sabes, continuó Antonio, que tengo ya un dependiente en mi escritorio; ¿adivina quién es?

—El Sr. García, sí, García, el artista entusiasta, mi tenedor de libros. Nada tenía que hacer, porque se cerró el teatro y fué despedido. Como quedaba sin destino, le propuse colocarle en mi escritorio, y lo aceptó. Ahora le encontrarás en su nueva profesión, que es la que tenía antes de ser yo, mediante, siempre el mismo, muy honrado, con un asan y un interés por todo inespléndido.

—Según veo, tú redras muchos negocios,

supuesto que necesitas ya de un dependiente en tu escritorio.

—Regular. He ido adquiriendo parroquianos, á mas de los que me dijó nuestro buen Coromina; por otra parte, yo creo que tan solo los prezosos son los que no consiguen ver llevada á cabo ninguna de sus empresas. No es que hable por tí, antes al contrario, creo que al presente estás bien resuelto á reparar el tiempo perdido.

—Ciertamente!

—Pues bien, como te estaba diciendo, creo haber hallado lo que te hice falta. Yo tengo establecimientos en varios puntos de Barcelona; me es imposible tender á todo y necesito de uno que, paseando, los ande para saber qué hacen mis oficinas. Me parece que este destino será de tu gusto, ¿qué dices?

—Que sí

—Desd. hoy es tuyo. No me gusta dilatar lo que puedes hacer desde luego; te veré de nuevo conmigo, he mandado ya disponer un cuarto para tí; comerás á mi mesa lo mismo que García, y los tres viviremos como hermanos... Vamos, marchemos inmediatamente.

Antonio se había levantado ya; pero Garriga opuso mil dificultades. Prestó que tenía que arreglar algunos asuntos y recibir á unos amigos.

—Enhorabuena: todo esto podrás hacerlo en casa, lo mismo que aquí. Esto desvan-

ya sea de comercio, podía entrar al puerto hasta tanto que su nacionalidad no fué bien averiguada. Siguieron intuas explicaciones y por la tarde el comandante volvió con el aviso del gobernador, quien dejaba a la opción del *Santander*, fondear o tomar a lo largo; pero al mismo tiempo le previno que los seis buques serían guardados en el puerto hasta que se recibiesen órdenes superiores acerca de ellos.

Entonces el teniente Chapin fué enviado a tierra con una carta; estando ademas encargado de hacer arreglos para conseguir carbón y tomar las últimas providencias para guarecer las presas.

(Continuará) *Idem, idem*

*Idem, idem* Ideas son las flores del pensamiento, la esencia del pensamiento.

Nacen espontáneamente y con más o menos rapidez, según la fecundidad del cerebro que las engendra.

Hay ideas buenas y malas, como hay flores de grato aroma y otras cuya fragancia es mortal al que las respira.

Hay ideas que nacen completas y otras cuya incubación tortura la inteligencia que las concibe.

Y las hay tan pertinaces, que por más que procuramos desecharlas, vuelven a tratar, nuestra mente, adhiriéndose a las paredes del cráneo, con esa firme resolución con que un acreedor avaro persigue a su víctima.

En esta situación me encuentro yo. Días hace que como la sombra al cuer po, no se separa de mí una idea que me persigue, me sitúa, me estrecha y no me deja tranquilo.

Y esta idea taurina me ordena escribir algo sobre un vicio ó virtud de las que más influyen en el corazón humano.

Por eso, obedeciendo á este amo imperioso, estoy aquí sentado ante mi mesa, vertiendo mis ideas para desocupar mi cerebro.

Los objetos exteriores influyen en nuestros pensamientos, ha dicho entre otros sabios Confucio y persuadido de esta verdad, he escogido un pliego de papel azul para estampar mis ideas; mi cuarto tiene tapiz azul y por mi abierta ventana, veo un espacio de cielo.

El azul es el color de la bondad, luego mis ideas deben ser bondadas según el mismo Confucio.

Para probarlo voy a comenzar escribiendo sobre una gran virtud—LA CLEMENCIA.

La clemencia, es un don de las almas fuertes y magnánimas.

La justicia rengadora que ejercemos, puede dejarnos tranquilos y satisfechos, pero no contentos.

La venganza lisonjeando nuestras malas pasiones, puede dejarnos satisfechos pero no tranquilos ni contentos, legándose como luctuosa herencia los temoridamientos.

Pero la clemencia además de dejar el alma satisfecha, contenta y tranquila realza el espíritu y aleja la idea del temor, hacia el enemigo que perdonamos.

Camilo perdiendo á Roma su injusto ostracismo y salvándola de Breno y sus galos, es mas grande, y más respetable su memoria que Coriolano acudiéndole los enemigos de su patria y poniéndola á dos dedos de su ruina, aunque después su arrepentimiento le costara la vida.

Però la virtud llevada al exceso produce un vicio.

La clemencia, que es un movimiento súbito y apasionado del corazón, necesita á veces ser templada por la razón y la conciencia.

La clemencia llevada al exceso puede ser una imprudencia mortal, un desprecio á las dos cosas juntas.

Por eso la clemencia debe ejercerse en relación con el motivo que la provoca, sinó de la posición, carácter y circunstancias de aquellas á quienes debe afectar.

En su ejercicio no nos debemos dejar dominar ni por el desprecio, la venganza ó el miedo, pero debemos someterla al criterio del raciocinio.

El pueblo que perdona á sus enemigos vencidos, los vence dos veces, paga con sus armas otra con su magnanimitad.

Roma perdiendo á Cartago demuestra mayor grandeza que destruyéndola. Seamos pues magnánimos y las generaciones futuras nos citarán como modelos.

Mucho mas dijera sobre la clemencia, esa gran virtud de las almas fuertes, por lo dicho hasta por ahora.

No sé porqué, según voy depositando en el papel mis pensamientos, siento la vena al amarre de la marjada navegada de costado, hasta anclarse en la costa, y se halla entre la fábrica del gas y el lavadero del Pobre Diablo; estaba cargando ceniza y huesos.

Otro buque que se encuentra cerca de la ciudad "Bacco", es la polaca "Filomena" que había entrado á aquella puerta, con procedencia del Paraná, cargada de cañones y picachos; con motivo de haber arrancado encima de una toscana golpe, hizo agua, y se vió obligado su piloto á encallarla en tierra.

Quiere Dios que ella no sea muy sanguinaria!

Noticias del paquete.

Por el paquete francés hemos recibido noticias de Europa, Estados Unidos, y México.

Lo mas importante, es lo siguiente:

ALEMANIA.—Paz firmada por la Prusia con el Austria, Baviera, Baden y Hesse-Darmstadt.

Anexión de Hanover, Hesse-Electoral, Nassau y Francfort á la Prusia.

FRANCIA.—Declaración pacífica, en el Moniteur, respecto de sus pretensiones de indemnización territorial.

INGLATERRA.—Disminución del cólera.

Clausura de las Cámaras.

ITALIA.—Demisión de los ministros La Marmora y Petinengo.

TURQUÍA.—Insurrección de la isla de Crete.

ESTADOS UNIDOS.—Clausura del Congreso.

MÉJICO.—Rumor de la toma de Tampico, Monterrey y Saltillo por las tropas republicanas.

DESPACHO TELEGRÁFICO.—De *La Libertad* de 28 de agosto, trascribimos el siguiente telegrama:

"Nueva York, agosto 20.

"Por telegrafo trasatlántico.

"Dos cañoneras federales van á ser enviadas para Río Grande."

NOTICIAS COMERCIALES.—Las tasas de descuento en las principales capitales europeas, eran como sigue:

Londres: bajó en el banco de Inglaterra el dia 16 de Agosto, á 8 p. S

El 23, á 7 p. S

París: banco de Francia, 3 1/2 p. S

Hamburgo, 3 p. S

Bremen, 5 p. S

Francfort, 4 p. S

El comercio en todos los mercados de Europa ha mejorado considerablemente.

ESPAÑA.—Según los arrestos y los fusilamientos por complicación en el último movimiento revolucionario.

El general Emilio Mitre pudo reconocer perfectamente todo el terreno que tenemos que andar.

Durante ese reconocimiento no cesó un momento la lluvia, así es que la mayor parte de la munición fué perdida.

Tengo entendido que para atacar á Curupaty, solo se espera un buen tiempo.

La escuadra hace tres días que está bombardeando; sus bombas son contadas por los cañones de esa batería con muy poco éxito.

Respecto á las proposiciones de paz que se dijeron haber hecho el presidente López en su entrevista con don Bartolo, creo que ellas habrían sido desechadas por no haber habido en el ejército suspensión de hostilidades; ó, tal vez la entrevista haya tenido otro objeto que ignoramos completamente.

Teatro de la guerra.

Las noticias del teatro de la guerra que hemos recibido hoy, alcanzan hasta el dia 21, á las 11 de la mañana.

Las operaciones estaban suspendidas por causa del mal tiempo que ha reinado en estos últimos días.

La escuadra y los ejércitos argentino y brasileros, están prontos á la primera voz.

Es casi posible que á la fecha ya se haya dado la gran batalla.

Este por el lado del río Paraguay.

En cuanto al ejército de Tuyutí, está igualmente todo dispuesto y atacará en el

Hasta el próximo vapor.  
Do vd.— Jorge.

Sintetos del temporal en Buenos Aires.

Mejor informados hoy sobre los siniestros ocurridos en el puerto de Buenos Aires, con motivo del temporal, da que hablamos en nuestro número anterior, daremos algunos detalles más sobre lo ocurrido.

Mucho mas dijera sobre la clemencia, esa gran virtud de las almas fuertes, por lo dicho hasta por ahora.

No sé porqué, según voy depositando en el papel mis pensamientos, siento la vena al amarre de la marjada navegada de costado, hasta anclarse en la costa, y se halla entre la fábrica del gas y el lavadero del Pobre Diablo; estaba cargando ceniza y huesos.

Otro buque que se encuentra cerca de la ciudad "Bacco", es la polaca "Filomena" que había entrado á aquella puerta, con procedencia del Paraná, cargada de cañones y picachos; con motivo de haber arrancado encima de una toscana golpe, hizo agua, y se vió obligado su piloto á encallarla en tierra.

Quiere Dios que ella no sea muy sanguinaria!

Noticias del paquete.

Por el paquete francés hemos recibido noticias de Europa, Estados Unidos, y México.

Lo mas importante, es lo siguiente:

ALEMANIA.—Paz firmada por la Prusia con el Austria, Baviera, Baden y Hesse-Darmstadt.

Anexión de Hanover, Hesse-Electoral, Nassau y Francfort á la Prusia.

FRANCIA.—Declaración pacífica, en el Moniteur, respecto de sus pretensiones de indemnización territorial.

INGLATERRA.—Disminución del cólera.

Clausura de las Cámaras.

ITALIA.—Demisión de los ministros La Marmora y Petinengo.

TURQUÍA.—Insurrección de la isla de Crete.

ESTADOS UNIDOS.—Clausura del Congreso.

MÉJICO.—Rumor de la toma de Tampico, Monterrey y Saltillo por las tropas republicanas.

DESPACHO TELEGRÁFICO.—De *La Libertad* de 28 de agosto, trascribimos el siguiente telegrama:

"Nueva York, agosto 20.

"Por telegrafo trasatlántico.

"Dos cañoneras federales van á ser enviadas para Río Grande."

NOTICIAS COMERCIALES.—Las tasas de descuento en las principales capitales europeas, eran como sigue:

Londres: bajó en el banco de Inglaterra el dia 16 de Agosto, á 8 p. S

El 23, á 7 p. S

París: banco de Francia, 3 1/2 p. S

Hamburgo, 3 p. S

Bremen, 5 p. S

Francfort, 4 p. S

El comercio en todos los mercados de Europa ha mejorado considerablemente.

ESPAÑA.—Según los arrestos y los fusilamientos por complicación en el último movimiento revolucionario.

El general Emilio Mitre pudo reconocer perfectamente todo el terreno que tenemos que andar.

Durante ese reconocimiento no cesó un momento la lluvia, así es que la mayor parte de la munición fué perdida.

Tengo entendido que para atacar á Curupaty, solo se espera un buen tiempo.

La escuadra hace tres días que está bombardeando; sus bombas son contadas por los cañones de esa batería con muy poco éxito.

Respecto á las proposiciones de paz que se dijeron haber hecho el presidente López en su entrevista con don Bartolo, creo que ellas habrían sido desechadas por no haber habido en el ejército suspensión de hostilidades; ó, tal vez la entrevista haya tenido otro objeto que ignoramos completamente.

Teatro de la guerra.

Las noticias del teatro de la guerra que hemos recibido hoy, alcanzan hasta el dia 21, á las 11 de la mañana.

Las operaciones estaban suspendidas por causa del mal tiempo que ha reinado en estos últimos días.

La escuadra y los ejércitos argentino y brasileros, están prontos á la primera voz.

Es casi posible que á la fecha ya se haya dado la gran batalla.

Este por el lado del río Paraguay.

En cuanto al ejército de Tuyutí, está igualmente todo dispuesto y atacará en el

mismo dia en que ataque aquellas otras fuerzas.

La disposición para esos ataques es, según versión autorizada, la siguiente:

Porto Alegre atacará la derecha del enemigo.

El ejército argentino contorneando la laguna, atacará la izquierda.

La escuadra dividida en dos grandes divisiones, bombardeará á Curupaty y forzará la estacada.

En Tuyutí, Flores atacará la izquierda con algunos batallones de infantería, y se rehusó á abandonar la casa, sintiendo separarse de la dama tan seductora.

Al retirarse los concurrentes, uno de ellos, que mas atenciones había prestado á una dama juana, que á las danzarinas, se rehusó á abandonar la casa, sintiendo separarse de la dama tan seductora.

El dueño de casa empeñado en que saliera, y el galán en guardar una obstinación negativa, dió por resultado que ambos se tomaron en una espantosa lucha á francesas, en la que, por cierto, no llevaba el galán la mejor parte.

Viendo perdido, y sintiendo sobre sí la superioridad del adversario, echó mano á un cuchillo que llevaba oculto en la cintura, mató al galán y se introdujo en ella en su interior.

A continuación con el dueño de casa, éste tiróle una grava punzalada en el vientre, disparó, pero á corta distancia, alquilando por los serenos y, algunos de los balarines y conduciéndola a danzar dentro de los dorados alambres de la jaula.

Viéndose perdido, y sintiendo sobre sí la superioridad del adversario, echó mano á un cuchillo que llevaba oculto en la cintura, mató al galán y se introdujo en ella en su interior.

Algunas horas más tarde, el galán se presentó para darlo pronto á la luz, una biografía titulada "Julito y sus morisquitos".

BOLETINES.—*La Tribuna* dió de 2.000 boletines gratis, y vendió 4.500.

En Londres habían tenido lugar varios meetings reformistas, y el ultimo en Guildhall presidido por el Lord Mayor.

—La comisión judicial del congreso americano, presentó su dictamen sobre la complic

## LA TRIBUNITA

### Avisos

#### La "Tribuna"

*Diario Político, Comercial y Literario  
Gratis para los suscriptores.*

Las personas que se suscriban á la "TRIBUNA" por seis meses adelantados, recibirán gratis un ejemplar de la primera parte de la interesante obra, "La revolución de 1857 y la hecatombe de Quinteros," que se ha publicado por esta imprenta.

Los que se suscriban por un año obtendrán el todo de la obra.

Esto, además del descuento que se hará sobre el pago de la suscripción adelantada.

5 p.

#### Almuerzos

##### COMO EN PARIS.

En el hotel Blin, calle de los Treinta y Tres, se da de almorzar á la parisense, para lo cual se cuenta con el mejor cocinero que existe en esta capital.

Comidas de 4 a 8 de la noche.

s. 17-15 p.

#### JO!

##### A LOS VECINOS DE LA UNION

En la tienda de don Luis Arbóleya, en la Union, se venden las siguientes publicaciones hechas por la imprenta de "La Tribuna":

"La revolución de 1857 y la hecatombe de Quinteros," por un testigo presencial.

"El código de comercio," 2<sup>a</sup> edición.

"Almanaque para los pobres," correspondiente al próximo año de 1867.

Todas estas publicaciones se venden al mismo precio que en la capital.

#### Terreros

En el Cordon, Aguada, Cerro & hay para verder llanos y bien situados á 300 pesos, á 400 \$ hasta 600 y mil, con buen frente y fondo. En la ciudad nueva hay uno en mil pesos.

Darán razón en la agencia Colón número 94.

S. 26-3 p.

#### CONTRA AVISO

#### IMPORTANTE

Habiéndose anunculado en los diarios por el martillero público don Mateo Astengo, el remate del saladero que existe en el paso de la Boyana, en terreno de propiedad de don Rafael Machado, de quien soy apoderado general; y con el objeto de evitar dificultades á los que pudieran entrar en la compra de dicho saladero, prevengo que don Nicolás Herrera y Obes, que según el señor Astengo, manda hacer esa venta, no tiene facultad para tal, pues que el contrato de arrendamiento que existe firmado como corresponde, ha quedado nulo por falta de pago de los alquileres pactados, y todas las mejoras fijas hechas en dicho saladero, á beneficio de mi representado.

Por consiguiente el señor Herrera no puede disponer de ese saladero, sin antes haberse arreglado conmigo.

Cualquier negocio que sobre él haga sin este requisito, será nulo, y protesto que desde ahora lo desconoceré, fundado en mi perfecto derecho.

Montevideo, setiembre 15 de 1866.

Alberto Flangini.

#### Se vende

Una chacra, lindando con el pueblo de San Isidro de las Piedras, compuesta de doscientas cuadras, con gran monte de corte y frutal, aguadas permanentes, zanjada en su mayor parte, con una casa de azotea de nueve piezas, y con dos asientos de atahona.—Por este terreno pasará el ferro-carril que se proyecta.

La persona que se interese puede dirigirse á doña Antonia Fierro de Diaz, que es la propietaria y vive en la misma chacra.

s. 13-15 p.

#### Mrs. P. Bourse

#### y Emery

CIRUJANOS DENTISTAS

De los Estados Unidos

200—Calle 25 de Mayo—200

Frente á la Confitería Oriental.

Se encontrarán siempre prontos para toda clase de operaciones en la dentadura, tanto de cirugía como de dientes artificiales.

s. 21—perín.

#### LA REVOLUCION DE 1857

En la librería de la calle 25 de Mayo se distribuye en forma de libro la obra titulada "LA REVOLUCION DE 1857 Y LA HECATOMBE DE QUINTEROS," que consta de 100 páginas y 5 capítulos.

#### HECATOMBE DE QUINTEROS

La primera parte de esta obra escrita por un testigo presencial, ya ha salido á la luz, publicada por la Imprenta de "La Tribuna."

Consta esta primera parte de ciento y tantas páginas, distribuidas en cinco capítulos titulados:

- 1.<sup>a</sup> Ascenso de Don. Gabriel A. Pereira á la presidencia de la República en 1856 y sus arbitrariedades con el partido colorado.
- 2.<sup>a</sup> La revolución universal.
- 3.<sup>a</sup> Operaciones en campaña.
- 4.<sup>a</sup> Traición y asesinatos.
- 5.<sup>a</sup> Escisión.

En esta obra HISTORICA se trata, como se ve, de la administración y arbitrariedades con el partido colorado ejercidas por el Gobierno de Don. Gabriel A. Pereira; de los motivos de la revolución del 57; de todas las operaciones del ejército del general don César Diniz; de la batalla de CAGANCHIA; de la capitulación, la traición y los asesinatos en el Paso de Quinteros, con la designación de los nombres de las víctimas, días, horas y parajes donde fueron degolladas; de la revolución del general Flores, y la participación que el Brasil tomó en ella.

A mas contiene la relación de los italianos sacrificados, cuya lista obtuvimos del Mayor Sacarelo antes de ir al suplicio.

Tambien todos los documentos que prueban la capitulación, el modo como fue violada, y la ferocidad en las ejecuciones y demás actos vandálicos cometidos con las víctimas.

Contiene tambien la opinión de más de cincuenta diarios Europeos y Americanos, que pronunciaron á nombre de los pueblos civilizados, su anatema contra el gobierno de don Gabriel A. Pereira.

La impresión es como la de la edición oficial del Código de Comercio; el papel muy bueno y la corrección esmerada.

Se vende en la administración de "La Tribuna".

PRECIO—1 PESO NACIONAL permanente.

#### TAIBEEA

#### AVALOTOS

En la Imprenta de "La Tribuna" se vende la correspondiente al segundo semestre.

Precio, 1 \$ 20 centésimos.

#### CODIGO DE COMERCIO EDICION OFICIAL.

En la Librería de Lastarria quedan unos pocos ejemplares de la Edición Oficial.

#### LIBRERIA DE "LA TRIBUNA"

CALLE 25 DE MAYO NUMERO 190, ESQUINA DE MISIONES.

En este establecimiento, recientemente abierto, existe un surtido general de útiles de escritorio, libros de lectura, entre los que se cuentan diversas materias libros de enseñanza, etc. etc.

Tambien se reciben publicaciones en venta á comisión.

Todo á precios sumamente equitativos.

permanente.

#### EDICION BARATA

DEL

#### CODIGO DE COMERCIO.

De la 2<sup>a</sup> edición que acaba de hacer la imprenta de LA TRIBUNA hay algunos ejemplares en venta en la librería de "La Tribuna", calle del 25 de Mayo núm. 190, esquina de Misiones—Precio, 4 pesos nacionales.

a. 30-15 p.

#### CAPSULAS PERUVIANAS

En la librería de la calle 25 de Mayo se venden las "Capsulas Peruvianas" que contienen un remedio contra las enfermedades de los genitales.

#### Borrell

Contra las hemorragias y demás flujo de los órganos genito-urinarios o ambos sexos.

Las gonorreas recientes, crónicas ó inveteradas, son curadas infaliblemente y en muy pocos días por medio de dichas Cápsulas.

Los leucorraxas ó flores blancas, (flujos por desgracia muy común en el bello sexo), no resisten tampoco, por mas rebeldía que se presenten, á la acción segura de las "Capsulas Peruvianas" tomadas con método y perseverancia, pudiendo asegurar que en caso alguno hay que tener de su administración, ningun resultado funest o Farmacia española 25 de Mayo 132 s. 20-30 p.

#### Aviso

Se ha extraviado un porta-monedas contenido 51 pesos mn., por las calles 18 de Julio, Florida ó 25 de Mayo, hasta lo de Maricot.

Se ruega encarecidamente á la persona que lo haya encontrado, quiera entregarlo en la calle del 18 de Julio núm. 198, donde será bien gratificado.

s. 17 15 p.

#### Sociedad Filarmónica

Se pone en conocimiento de los señores suscriptores, que el concierto se ha trasladado para el lunes 1.<sup>a</sup> de octubre; por consecuencia, las tarjetas de invitación les serán entregadas el sábado 29 y domingo 30 del corriente de 4 a 5 p. m., y el lunes 1.<sup>a</sup> de octubre de 3 a 5 p. m., en el local de costumbres.

Montevideo, setiembre 22 de 1866.

La Comisión.

S. 24-8-p.

#### Edicto Judicial

Por el presente de mandato del señor Juez Letrado del Crimen de la 1.<sup>a</sup> Sección doctor don Rosendo Otero, á pedido de don José Antonio García en la indagatoria que se está obrando con motivo de la desaparición de la joven Rita, hija legítima del citado García, se hace saber á la persona ó personas que sepan el paradero de la mencionada joven Rita, lo denuncien inmediatamente á este Juzgado, bajo el mas formal apercibimiento de lo que hubiese lugar por derecho á los que sabiéndolo no lo verificasen.

Montevideo, setiembre 22 de 1866.

Miguel Furriol.

Escrivano del Crimen.

S. 24 8-p.

#### Librería Nueva

Se ha en venta la interesante obra "La Revolución de 1857 y la Hecatombe de Quinteros."

Quedan pocos ejemplares.

#### MEMSAS

La persona que tenga dos ó tres prensas tipográficas y quiera venderlas, pueden personarse á la Administración de la "Tribuna," de 12 á 4 de la tarde.

15-p.

#### Almanaque

PARA LOS POBRES

Publicado por la imprenta de "La Tribuna".

Se vende:

En la librería del mismo nombre,  
En la del Sr. Lastarria,  
En la de Real y Prado,  
En la Unión en la tienda de Don Luis Arbóleya,

En la campaña en todas las agencias de "La Tribuna."

Por menudeo, á 4 centésimos

Por mayor, se hará una rebaja de casi un 50 p.

#### MACETAS

de variados tamaños; baldosas para pisos coloradas, negras, blancas y pintadas con guardas; caños de barro y varios artículos de construcción recién llegados: calle del 25 de Mayo núm. 29.

s. 17-15 p.